

EL PUEBLO

SEMANARIO DEMOCRATICO
ORGANO DEL PARTIDO DE UNION REPUBLICANA DE TORTOSA

AÑO III
Precios de suscripción
En Tortosa al mes. 0'50 pesetas.
Fuera trimestre. 1'50 id.

Sábado 11 de Abril de 1903

Puntos de suscripción
En la Redacción y Administración calle del
Cármen, 3, 1.º, 1.ª NÚM. 114

CANDIDATURA REPUBLICANA

Distrito de Tortosa

DON LUIS MOROTE GREUS

eminente periodista y propagandista incansable.

A la lucha

El movimiento es vida. El partido republicano de Tortosa, dispuesto á dar muestras de su vitalidad, se mueve y agita, como en los buenos tiempos, dispuesto á ganar la representación en Córtes en la próxima lucha electoral. Lleva el partido por bandera moralidad libertad, justicia y por candidato al ilustrado periodista don Luis Morote Greus.

A luchar pues, á ganar y dejar sentado que el partido republicano de Tortosa es el más fuerte, el más disciplinado y el más entusiasta.

Nadie faltará á su deber. Ninguno de los nuestros se mostrará rehacio y por ello damos por segura la victoria.

REPUBLICANOS DE LA PROVINCIA DE TARRAGONA

En la Asamblea magna celebrada en Madrid el 25 de Marzo último, quedó constituido el partido republicano, habiendo concurrido numerosos delegados de todas las provincias, aparte las importantísimas adhesiones que la Comisión organizadora recibió de entidades y hombres esclarecidos de todos los matices republicanos, sociedades obreras, grupos escolares, y aún de elementos que hasta entonces fueron legítimos representantes de las clases neutras.

Ha resurgido, pues, el antiguo partido republicano español, prestigioso, imponente, con incontrastable poder y plenamente capacitado para conquistar el Estado, en beneficio del País, tan duramente castigado y escarnecido por los gobiernos de la Restauración.

Colocóse al frente del partido, para su inteligentísima y discreta dirección, al que ya fué jefe del

Estado republicano el eminente don Nicolás Salmerón; y uno de sus primeros actos ha sido la circular dirigida á los presidentes de comités provinciales republicanos de toda España, en la que recomienda que, para demostrar á la faz del País la fuerza del partido, se celebren el domingo, 12 de los corrientes, meetings en todas las capitales de provincia, ó en poblaciones donde se estime conveniente; previniendo que todos los pueblos de la provincia envíen representación á la población donde el «meeting» se celebre, determinando el número de republicanos presentes y representados.

Para dar cumplimiento á tan acertada disposición, se ha formado una comisión organizadora del meeting que en esta provincia debe celebrarse; y de acuerdo con correccionarios de la capital, se ha designado á dicho efecto, esta ciudad de Reus, á las tres de la tarde del expresado día 12 del corriente, en el local que oportunamente se anunciará.

Acudid, pues, todos los republicanos de esta provincia, adheridos

á los acuerdos de la magna Asamblea del 25 de Marzo, ora personalmente, ora por medio de representantes, al meeting á que fraternalmente os invitamos. Acudid á él, sean cuales fueran vuestras ideas particulares, de las cuales no debéis hacer ni se os exige la menor abdicación. Dad, con vuestra presencia, al acto que va á celebrarse, toda la importancia que requieren nuestros nobles y comunes ideales democráticos. Venid con el corazón abierto á las más alhagüeñas esperanzas; y allí, con el espíritu sereno y reflexivo, pero con férvido entusiasmo, contraigamos todos el solemne compromiso de aunar nuestros esfuerzos hasta conseguir la instauración de una República, cuya forma acordará en su día, la legítima representación de la soberanía del Pueblo, y que, teniendo por bases la Moralidad, la Instrucción y el Trabajo, sea firme garantía y prenda segura de la regeneración de España.

Reus 4 de Abril de 1903.—La Comisión organizadora: Ricardo Guasch, Emilio Vallvé, Jaime Aguadé y Mestres, Ramón Pallejá, José Jordana, Miguel Alimbau, Santiago Llorens, Esteban Marcó, Antonio Gabiñau, Jaime Sardà y Ferrán.

Por los republicanos de Tarragona adheridos á la Asamblea del 25 de Marzo: José Andreu y Calbet, Antonio Romagosa, Rafael Cuchí, Pedro Besses, Ramón Barceló.

Por el distrito de Valls-Montblanch: Rafael Oller Pons, Ramón Rodón, Ramón Barbat, Juan Espugas.

El Comité de Unión Republicana, EL PUEBLO y el Centro de Unión Republicana de Tortosa, mandarán su representación; á nuestros amigos del Distrito les rogamos que manden comisiones.

El Nuevo Templo

A mis buenos amigos Pedro Piñana y Juan Benet.

Un día, fuimos á dar un paseo, y al regreso nos detuvimos ante un edificio, que en embrión aún, pequeño, parecía ser el coloso, en su

tamaño diminuto, todo lo dominaba lo quería invadir todo. Hacia más de un año que trabajaban en él y el coloso dormitaba aún en la sombras de la materia inerte que nada dice, nada expresa.

Era una iglesia más. La Catedral, con su desproporcionada fachada greco-romana, gótico su interior; la iglesia de Santiago, de una sola nave y de mampostería, la del Seminario, quizá la mayor, la de San Cristobal, San Blas, San José....

Como si tantos edificios no fuesen suficientes para dormitarnos en supersticiones ridículas, en absurdas creencias, un templo más, otro monstruo quería encerrar en sus naves la inteligencia, quería impedir con su solidez las evoluciones que nos conducen al progreso, quería demostrar con sus riquezas la grandeza de su religión, la pobreza de su culto, la humildad de sus aspiraciones... la destrucción de la humanidad cohibiendo entendimiento ocultando la criminalidad y tristeza del fraude á la naturaleza creadora, insultando la fecundidad, vejándolo todo.... todo.

¡Creencias religiosas! ¡Locura de lo enorme! ¡Orgullo humano! ¡Sueños de lo absurdo que alojais á aquel Dios de la pobreza, en una mansión de piedras amasadas de miles, en la que el hombre busca gloria, destruye virtud, quema ciencia, mata progreso.... triunfa en su nombre!

Y la religión se eleva, crece y crece en forma de edificio, materialmente, para ser derruida, para convertirse en polvo, para quedar en nada al capricho mas debil, á la mas mísera idea de la humanidad, al capricho necesario, á los fenómenos de la naturaleza.

Un rayo, una inundación, una bomba destruye el edificio y el Dios milagroso de la Cruz, el Santo protector, el Destructor de tal peste yacen sepultados entre los escombros ó se encauzan en la corriente cuando el descenso llega. Y la religión, el Dios que se adoraba, la pura Virgen, el Santo predilecto, quedan reducidos á polvo, á ceniza, á un canto rodado del arroyo, al solo impetu de la ciencia, á un fenómeno natural.

Y el edificio que poco á poco, fuese construyendo, invirtien lo despues de un mil, otro y otro y otro, de duros, sudor de obreros, zumo del trabajo, sangre de mártires que enalteceis una religión, son derruidos, edificio, creencia, ante nada, ante una ley natural, ante una profecía: el desenvolvimiento de la inteligencia, la marcha á la perfección, el progreso de la humanidad: la Ciencia.

La Ciencia, sí; esta, esta sola es la única religión; la formada en base sólida: la verdad. Y donde hay verdad, hay justicia, hay progreso, hay virtud, hay fé, hay creencia.

Y esta ciencia que parece hoy amodorrada, arrastrada por la corriente social, gira, evoluciona, avanza. Destruye lo pernicioso, combate lo absurdo, hace irrisorio y ridiculo, lo que envuelto en las tinieblas del misterio se nos presenta confuso, extraño, exótico á nuestro pensar, á nuestro creer, á nuestros alcances, á nuestra esperanza, y avanza, avanza mas. Es gota tras gota que inundará al mundo, al mundo todo. No hay quién la combata, simpatiza á todos, todos la queremos; es la filosofía, con sus preciosas, con sus sabrosas verdades, que desenvuelve la inteligencia y le arranca supersticiones y creencias necias; es la aritmética, con sus horribles demostraciones, que confunde al mundo incierto; es la física la historia natural, que con su silencio espantoso, lo combaten todo, todo nos lo enseñan, y la ciencia con su mutismo, con su belleza, poco á poco, avanza, avanza más, entre las sombras de comerciales religiones, y á la verdad, á la justicia, á la gloria de una religión cimentada con el fin del progreso, de la perfectibilidad nos conduce.

**

Al cabo de algunos años, pasé con mis amigos por el mismo sitio.

Ya no existía la iglesia; el coloso, el monstruo dormitaba en el mas triste olvido.

Paréme á contemplar aquel hermoso edificio, y de él salieron multitud de niños rollizos todos, todos alegres, salían de adorar al nuevo Dios, al Dios omnipotente, de amparar á El; de en El confiar.

Era una Escuela de primera enseñanza.

¡El templo de la nueva religión!

MARCELINO DOMINGO.

Tortosa, 6 Abril 1903.

DESDE VALENCIA

En vísperas de la batalla

La animación política en esta es grandísima. Jamás se ha visto mayor agitación electoral, nunca faltando tantos días para las elecciones ha existido entusiasmo tan grande.

Las elecciones próximas serán una demostración palmaria del inmenso arraigo que en Valencia tienen los ideales republicanos. La escisión provocada por Soriano, es la repetición de lo que ha sucedido en todas las anteriores elecciones. Siempre la candidatura republicana radical ó sea la de Fusión, ha tenido enfrente otra, á la que han apoyado los elementos conservadores. En las presentes que estos elementos republicanos en aras de la unión se han sumado á los de la fusión, había de surgir otra candidatura que recogiera los odios del jesuitismo y de todos los elementos perjudicados por la decidida protección que á la clase trabajadora ha dispensado el partido que acaudilla el señor Blasco Ibáñez y el señor Soriano levantando bandera se apresata á hacer el juego á los candidatos católicos-carlistas señores Rodriguez de Cepeda y Llorens. La liga católica que fué derrotada en las pasadas elecciones á diputados provinciales, intenta levantar de nuevo la cabeza presentando á Rodriguez de Cepeda, pobre jorobado que adormece á los alumnos de su cátedra de la Universidad con sus floñeces escolásticas. Como detalle que demuestre la ciencia de este individuo, sólo diré que no hace mucho en una conferencia de extensión universitaria como solución al problema social dió «la de pan y hojas de catecismo.»

El otro candidato, Llorens, es por sí una provocación al pueblo liberal valenciano injuriado por él, en la pasada legislatura.

Valencia republicana sabrá dar al procaz carlista la contestación que le merece su antipática personalidad.

Otra de las candidaturas es la del doctor Moliner, que considerando realizado á medias su proyecto de ley sobre la tisis, pretende ir de nuevo al Congreso. A este candidato por sus afinidades con los pocos elementos que el canalejismo tiene en esta ciudad, tendrá alguna votación, pero nunca la que alcanzó en las anteriores elecciones, pues entonces le apoyaron todos los elementos enemigos de la Fusión Republicana.

Lo doloroso sería que el candidato carlista pueda alcanzar la minoría por lo insignificante de la personalidad de Rodriguez de Cepeda.

Aquí ha causado excelente impresión la buena acogida que ha tenido en esa ciudad la candidatura de nuestro ilustre paisano y querido amigo don Luis Morote.

El triunfo de tan conocido periodista será acogido con gran satisfacción, pues en el Congreso al lado de Salmerón, Blasco Ibáñez, Menendez Pallarés y Lerroux, contribuirá á la agitación nacional que ha de provocar indudablemente los debates que en el próximo Congreso desarrollarán.

La Unión acordada en la última Asamblea será á no dudar el medio para acabar con lo que es obstáculo para la prosperidad de España.

A la lucha queridos correligionarios, con nosotros está la verdad y con ella iremos á la conquista de nuestros ideales.

JOSÉ MANAUT NOGUÉS.

Valencia Abril 1903.

HISTORIAL

El pueblo de Perelló que hasta en los ominosos tiempos de Isabel II y puestas en práctica las diferentes deportaciones á Canarias y Fernando Póo, siempre dió pruebas inequívocas de su amor á la libertad; y el primer grito de tan sacrosanta palabra, nacido allá en la bahía de Cadiz en 1868, repercutió desde luego llegando hasta los pobladores de esta comarca y por lo mismo también á los de este pueblo, constituyendo un gran partido liberal, dueño por completo de la dirección de los intereses comunales.

Vino al cabo de poco tiempo la fractura de los elementos septembrinos, y los vecinos de la población, ya no se contentaron en llamarse liberales y demócratas, que para ellos les parecía poco, ingresaron todos en el naciente partido republicanos.

Durante muchos años, en los comicios, en las elecciones todas, acudían á las urnas y de ellas brotaban centenares de votos en favor de los amantes del progreso continuado. Pero ¡ay! acaudillados por gente veleidosa, que solo ama la política por sus mezquinos fines y seguramente lucrativos, apoderado de una novel masa política, no vaciló más tarde en llevarla de Ceca en Meca, tan luego protegía á un liberal como á un retrógado, según convenia á sus ingeniosos caprichos y al afán de mangonear los intereses de la localidad, norte y guía de sus ambiciones, sin reflexionar lo que el día de mañana, por necesidad había de suceder.

Hoy, gracias á sus maquiavélicas travesuras, á duras penas tiene quien le sigue; la soledad es su compañera y aún con el orgullo de un bajá. Merecido castigo á tanta inconsecuencia política!

¿Quién será el caudillo de esta grey que anda sin rumbo fijo? En este mismo momento no podemos precisar. No faltan en el pueblo hombres de carácter, de consecuencia política, de interés, de decidida afición á los bellos ideales de libertad, democracia y república; pero como la mayoría están acostumbrados á cambiar de partido, hábito añejo adquirido, temen que hasta tanto no se logre renacer la firme convicción de una prudente, fija y progresiva política, los disgustos serían reiterados y con esta mala costumbre adquirida, nadie se atreve á dar comienzo á una obra, difícil de realizar.

¿Debemos pues, los que nos preciamos de republicanos abandonar por completo á nuestros correligionarios, arreciados por pérfidos caciques hasta la actualidad? Nunca; jamás. El deber, los prestigios del partido en que militamos y nuestro entusiasmo por la causa republicana, nos dicen, nos aclaman y nos empujan á recoger á nuestros amigos, con el convencimiento de que si ayer fueron leales soldados, con sus desengaños y con la experiencia de que solo y exclusivamente se consigue el bienestar de los pueblos, es con la república, madre de todas las clases sociales, desde el mísero que habita su humilde cabaña, hasta el suntuoso que vive en fausto alcazar.

La república es la economía en acción, la justicia en todos los actos, fuente de libertad. do mana siempre un raudal inagotable de expansión, trabajo, virtud y cuanto dignifica al hombre. No mas ambiciosos y miserables caciques que con tal puedan lograr sus fines no perdonan ocasión aunque el pueblo haya de sucumbir, perder su prestigio y honor, para ellos nada importa. Alerta pues, pueblo inocente, desprecia á esa gentusa que solo busca su provecho por más que sea indigno.

Digamos por doquier, con voz fuerte, clara y sonora: acabóse para siempre la política de contubernios, de cábalas y acechanzas y de torpe labor en pró de los enemigos de la república y de los monopolizadores del gobierno de los pueblos.

Por fin, pueblo de Perelló, el 26 de los corrientes es el día señalado para sacar triunfante uno de nuestros preclaros correligionarios, un republicano en abolengo. Votad todos como un solo hombre al ciudadano señor Morote y cumpliréis como buenos, demostrando á la vez lo que siempre habéis sido: un pueblo liberal y republicano.

Así lo espero vuestro amigo,

PERICO.

Candidatura republicana

para Senador

Los partidos republicanos de la Circunscripción de Tarragona-Reus-Falset, al unirse para luchar en las próximas elecciones, han proclamado la candidatura senatorial de

Don Agustín Sardá Llavertia.

natural de esta provincia, abogado, catedrático, director de la Escuela Normal Central y Consejero de Instrucción pública.

La historia republicana del señor Sardá, compañero inseparable de Figueras, es conocida de todos y garantía de su conducta y valer.

Los republicanos de Tarragona-Reus-Falset recomiendan á sus correligionarios y amigos de toda la provincia la candidatura del señor Sardá y esperan su más decidido apoyo en la elección de compromisarios; para lo cual, conviene se pongan de acuerdo con los amigos de cada pueblo, con los candidatos republicanos á diputado á Cortes y con las autoridades del partido.

Para cuanto se refiera á esta elección, pueden los amigos dirigirse á don José Andreu Calbet, Casino de Unión Republicana, Tarragona; á quien se participará inmediatamente el resultado de la elección de compromisarios desde las localidades en que resulte elegido algún adicto á la candidatura del señor Sardá.

Crónica

¿Pulpito ó que?

Nuestros adversarios no reparan en medios para combatirnos.

Ya no les basta la calumnia; es necesario algo más infame: desde la cátedra del Espíritu Santo, ó sea desde donde solo habfan de salir palabras de cariño, de caridad, de fra-

ternidad, se lanzan cada día anatemas contra la candidatura del eximio Morote.

No nos quejamos; la culpa es nuestra; si en vez de esgrimir contra nuestros enemigos las armas del respeto, de la buena educación hubiésemos empleado la táctica jesuítica que consiste en atropellar en mitad del arroyo al sacerdote que estorba nuestros planes para después llevar su nombre por las columnas de *Las Dominicales, Campana de Gracia* etc. etc.; infamar con mote denigrante á quien lleva anillo venerado para después procurarlo borrar con lágrimas hipócritas cuando conviniera á nuestras concupiscencias, otrasserían las consideraciones que nos guardarían y hasta el nombre de Morote sería recomendado de obispo á obispo.

La culpa es nuestra, y por esto, repetimos, no nos quejamos, y no nos quejamos también, por que esa conducta de nuestros adversarios es la mejor propaganda que en nuestro favor puede hacerse y nos justificará el día que con ellos liquidemos cuentas.

Y que el día no se hará de esperar lo prueba ese hermoso despertar del pueblo español, despertar que no significa otra cosa que la inquebrantable resolución de sacudir esas sayas tan negras como las conciencias que cubren.

**

Llamamos la atención de nuestros lectores, sobre el artículo *El Nuevo Templo*, de nuestro querido amigo y correligionario don Marcelino Domingo.

**

El *Diario de Tortosa*, pretende sacar partido del suelto que publicamos en nuestro número anterior, dando cuenta de la creación de la *Asociación de labradores*.

Nosotros, combatimos la "Camara Agrícola" por que hace lo que no debe, y tenga entendido el *Diario*, que si la "Asociación de labradores", se ha creado para favorecer algun bando político, la combatiremos con la energía que merezca.

A cada cual, lo suyo

**

Nuestro queridísimo amigo y correligionario don Alejandro Lerroix, acompañado de algunos propagandistas de nuestro partido, visitarán nuestra ciudad en uno de los días de la semana próxima, para celebrar un mitin de propaganda.

Tan pronto sepamos el día que vengan, lo avisaremos á nuestros correligionarios del Distrito.

**

Tan pronto llegue nuestro candidato, avisaremos á nuestros correligionarios del Distrito, el día que tenga que acudir á cada pueblo.

**

A lo Republicanos

Advertimos á nuestros correligionarios y á cuantos quieran trabajar por el triunfo de la candidatura republicana representada por don Luis Morote Greus, que para cuantas consultas necesiten hacer con respecto á

trabajos electorales y consulta de listas de electores, pasen por el Centro de Unión Republicana, Cármen, 3, 1.º, 1.ª todas las noches de 9 á 11, para lo cual hay una comisión nombrada, que atenderá cuantas indicaciones se le hagan.

**

A los republicanos de los pueblos del Distrito electoral de Tortosa, que no estén en relación directa con los organismos de la Unión Republicana, les rogamos lo hagan cuanto antes, dirigiéndose al Presidente del Comité don Jerónimo Piñana, calle Pescadores, 3, Tortosa. Para que con esfuerzo común, de cuantos amamos la libertad, la igualdad y la fraternidad, saquemos de los urnas triunfante el nombre del ilustre catedrático y eminente periodista nuestro queridísimo amigo y correligionario don Luis Morote Greus

**

Llamamos la atención sobre la nota referente á la candidatura republicana para senador.

El cuerpo electoral es de condiciones especiales, y conviene que todos los republicanos de esta provincia, cada cual en su localidad, eviten sorpresas. Las elecciones de compromisarios serán el día 3 de Mayo, y en ella toman parte los concejales y los electores que figuran en el censo especial. En los pueblos en que la mayoría del Ayuntamiento es republicana, es donde con más ahinco hay que trabajar para ganar el mayor número.

Al propio tiempo, suplicamos á los candidatos del partido, señores Nougés, Morote, Mayner y Homs, tomen como propia la propaganda de esta candidatura, en la seguridad de su triunfo.

**

En otro lugar de este numero, publicamos una Crónica de Valencia, escrita por nuestro querido amigo y correligionario y colaborador, desde hoy, de nuestro periódico don José Manaut.

EL PUEBLO agradece en lo que vale la colaboración del amigo Manaut.

**

Al pobre *Hospicia*, el vendedor vilmente asesinado por los esbirros de Maura, lo han enterrado de mala manera, sin respeto á la majestad de la muerte, cometiendo una verdadera profanación, tanto más abominable cuanto que se trata de esos católicos que oyen misa entre una pareja de orden público, y que irán al cielo conducidos por la guardia civil.

Para colmo de vejación, el eadáver ha ido desnudo.

Ni siquiera se tomaron la molestia de amortajarlo.

Por supuesto, más vale volver á la tierra tal como de ella se vino, que no bajar á la tumba con ciertos uniformes.

Hay mortajas que denigran

**

Manifestación entusiasta

Al regreso de los delegados valencianos de la Asamblea Magna cele-

brada en Madrid por nuestros correligionarios, organizose una imponente manifestación el domingo último, á la llegada del correo de Madrid á la cual acudieron más de 20.000 republicanos.

El entusiasmo fué delirante. A la llegada de los expedicionarios á la redacción de *El Pueblo*, los manifestantes, que durante el trayecto no habían cesado de aclamar la República, obligaron á que les dirigieran la palabra los señores Blasco Ibáñez y Menendez Piarés.

El señor Blasco dijo que se había sellado la unión de los republicanos, y que estaba dispuesto á no decir, ni escribir nada en contra de quien se llame republicano.

**

Circular de Salmerón

El señor Salmerón ha dirigido la siguiente importante circular á todos los presidentes de los organismos republicanos de España:

"Distinguido correligionario: Para demostrar á la faz del país la fuerza del partido republicano, se celebrarán el domingo, día 12 del próximo mes de Abril, mitins en todas las capitales de provincia ó poblaciones de las mismas donde los correligionarios lo estimen conveniente.

Para mejor éxito del acto, hago las siguientes recomendaciones:

Primero. Todos los pueblos de la provincia deben enviar representaciones á la capital ó población en la que se celebre el mitin, determinando el número de los republicanos representados.

Segundo. Los presidentes del mitin comunicarán telegráficamente á los presidentes del mitin de Madrid y á los de todas las capitales de provincias, el número de reunidos y representados en esta forma:

"Los republicanos de... en número de... saludan á sus correligionarios...."

**

Fué verdaderamente emocionante para la capital española el transcurrido mes. La asamblea para llegar á la unión de todos los republicanos, fué un acontecimiento tan importante y de tanta resonancia el éxito obtenido, que lleva trastornados á los nuevos pacíficos turnantes porque ven el comedero seriamente amenazado y temen perderlo de un momento á otro.

Para colmo de desdichas se le atragantó á don Paco Silvela una dimisión que amenazaba llevarse dentro los sacos rotos por la codicia de sus ministros á una crisis total que pudiera traer peligrosísimas consecuencias para la corona en estos momentos de completa desorganización de los partidos que acaudillaban Cánovas y Sagasta.

Los republicanos pueden estar satisfechos del resultado de la asamblea y felicitarse de haber llegado á la proclamación del partido único bajo la jefatura del expresidente de la República, don Nicolás Salmerón.

**

La *Gaceta* publica el decreto de disolución de las Cortes y convocatoria de las nuevas.

Las elecciones de diputados se verificarán el 26 de Abril y las de senadores el 10 de Mayo.

Si el tiempo lo permite, añade *El Porvenir*.

Por supuesto. Si antes no se proclama la República.

**

Dicen de San Juan de Terranova que la pesca de focas de esta temporada promete ser la mejor de cuantas ha habido desde hace muchos años, pues hasta ahora solo 5 buques han traído ya 108.000 pieles, calculándose en 350.000 las que traerán los 22 buques que se dedican á aquella pesca.

**

El ministr de Gracia y Justicia ha dado las instrucciones convenientes para que durante el período electoral no se instruyan procesos contra los Ayuntamientos ni contra los concejales, aunque estén pendientes de resolución de los jueces.

**

Puede el baile continuar

Dimitio Villaverde, y á las tres horas juraba Rodríguez Sampedro.

Aquí no ha pasado nada, pero pasará.

Los que tengan ojos vean, y á los que no les falte el oído escuchen.

Aquí no pasa nada, puede el baile continuar.

**

Un telegrama de Santiago de Chile dice que se ha constituido el siguiente Ministerio; Interior y Negocios extranjeros, señor Sotomayor; Justicia é Instrucción, Bello; Hacienda, Guerra y Marina, Matta y Obras públicas, Rivas Cifuentes.

**

Todos los vapores correos trasatlánticos que surcan actualmente el Océano, comunican que la navegación se hace peligrosa, especialmente por las noches á causa de las montañas de hielo flotantes que derivan de Norte á Sur.

Los vapores «Etrusia» y «Sardinian» han estado á punto de tener una catástrofe.

ÚLTIMA HORA

El próximo miércoles 14 de los corrientes tendrá lugar en esta ciudad un grandioso mitin republicano en el que tomarán parte los elocuentes oradores señores Lerroix, Morote, Nougés, Ardíd y Fuente.

JESUCRISTO

Sus apóstoles y sus discípulos en el siglo XX

CONVERSACIONES

Conde Camile de Renessi

XVI EDICIÓN

Precio 50 centimos

Librería Fontis, MADRID.—Casa

del traductor, TORTOSA

Imp. de EL PUEBLO

EL PUEBLO

Periódico semanal

Órgano del partido de unión republicana de Tortosa.

Redacción y Administración

Calle Carmen, 3, 1.º, 1.ª---TORTOSA

Precios de suscripción

En Tortosa al mes 0'50 ptas.--Fuera trimestre 1'50 idem.

Anuncios y Comunicados á precios convencidos

Grandes Canteras y Talleres

DE

FELIPE CURTO Y C.^a

Especialidad en molinos aceiteros los más moderno y ventajosos conocidos hasta el día.

La casa cuenta con ROLLOS (RODETS) DE GODALL, ULLDECONA y MONJUIT.

También se dedica á toda clase de empresas de si-llerias, para construcciones en "ferro-carriles, carreteras y puertos".

Dirección, calle San Blás 9.

TORTOSA

HARINAS SALVADOS Y CEREALES

Depósito de guanos y primeras materias

DE

ENRIQUE NOMEN FADURDO

Calle Mayor, 5 y Arrabal de la Cruz, 7

TORTOSA

CEMENTO

de la nueva mina de Alfara clase superior. Probadlo y os convencereis.

Deposito, frente la estación del tranvía, Almacén de Trapos de José Monclús.--Arrabal de la Cruz.--Tortosa